

POLITICA

La Hora • Miércoles 13 de Octubre de 1999

3



PINOCHET BAJO ARRESTO

Prelado dijo que "hay condiciones" para obtener resultados positivos

Valech asume búsqueda de detenidos desaparecidos

Su labor será sugerir a la comisión una metodología de trabajo que permita aclarar uno de los puntos más sensibles de la Mesa de Diálogo.

El obispo auxiliar de Santiago, monseñor Sergio Valech, asumirá mañana como encargado de la Comisión de Búsqueda de los Detenidos Desaparecidos, constituida en la Mesa de Diálogo.

Su nombre fue propuesto por el ministro de Defensa, Edmundo Pérez Yoma, y su labor será sugerir a la comisión una metodología de trabajo que permita aclarar uno de los puntos más sensibles de la Mesa de Diálogo.

Aunque Valech reconoció que este desafío "es de largo aliento", señaló que están dadas las condiciones para encontrar el paradero de al menos un número importante de detenidos desaparecidos.

"Iremos buscando a través de los antecedentes que se aporten la forma de encontrar el lugar donde hay desaparecidos y las circunstancias en que se dio esa situación", sostuvo el obispo auxiliar de Santiago.

Agregó que "se ha hablado de números de cuerpos a los que se podría alcanzar. Yo no me atrevería a hablar de números, pero sí de la buena disposición de todas las partes para ir encontrando una solución a este problema. Creo que están dadas las condiciones".

En este sentido, monseñor Valech hizo un reconocimiento a "la cooperación que las Fuerzas Armadas han puesto en esta mesa" y descartó que el inicio del curso de extradición a España del general (R) Augusto Pinochet pueda alterar el ánimo de los militares: "No hay elementos que perturben esta mesa".



Obispo Sergio Valech se reunió esta mañana con el ministro de Defensa, Edmundo Pérez Yoma.

aseguró.

Los 22 miembros de la Mesa de Diálogo participarán en las dos comisiones que se han creado en esta segunda etapa de trabajo: la de búsqueda de la verdad, a cargo de Valech, y la de definición del contexto histórico en que suscitaron los hechos, presidida por el ministro Pérez Yoma.

Esta última culminaría su trabajo antes de marzo del próximo año. En esa línea, el compromiso de Valech y los miembros de la Mesa es continuar con este trabajo más allá de la fecha en que asuma el próximo Presidente de la República.

Ambas comisiones sesionarán en horarios y días distintos, según informaron esta mañana los coordinadores de la instancia, Jorge Manzi y Gonzalo Sánchez.

Mañana a las 11 horas comienza la sesión de la Mesa, donde se definirán las metodologías de trabajo.

ALICIA ARAVENA

Misa para recordar al general (R)

La Fundación Pinochet anunció hoy que efectuará dos actividades centrales para recordar el cumplimiento de un año de arresto del senador vitalicio en Londres: una misa en la Vicaría Castrense, convocada para el mediodía, ceremonia que será oficiada por monseñor Joaquín Matte Varas, y una reunión de adherentes y simpatizantes del general (R) a las 17 horas, en la sede central de dicho organismo, donde se recordarán los acontecimientos de este año.

No obstante, en forma no oficial, fuentes cercanas a los adherentes al senador vitalicio anunciaron una marcha, que se iniciará apenas termine la misa, hasta Alcántara.

Consultado sobre los enfrentamientos que podrían ocurrir producto de las manifestaciones a favor y en contra de Pinochet, el vicepresidente de la Fundación, Hernán Guilloff, dijo que "nuestra fundación no se dedica a actos de violencia, sino a mantener la memoria histórica del general Pinochet".

En cuanto al pronunciamiento del ministro Jack Straw, quien aseguró que sólo puede tomar una determinación sobre el



Hernán Guilloff y Luis Cortés Villa.

de las distintas ramas de la Defensa -efectuará un acto a las 10.30 horas en el teatro Monumental. La ceremonia será presidida por el general (R) Benjamín Opazo, y se espera que en él participen unas 5 mil personas integrantes de la "familia militar" y Carabineros. El programa contempla la intervención del general (R) Rafael Villarreal, quien hablará de la unidad nacional y la unidad institucional.

PAULA JARPA

Andrés Pascal Allende: PRATS CREIA A PINOCHET UN AMIGO

El ex dirigente del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) Andrés Pascal Allende, afirmó que el ex comandante en jefe del Ejército, el fallecido general Carlos Prats, consideraba que era imposible que el general (R) Augusto Pinochet tomara parte en un eventual golpe de Estado.

"Esto es una maniobra, los están engañando a ustedes. Porque Pinochet es mi amigo, es mi persona de confianza, Pinochet no puede hacer esto, es un constitucionalista, es una persona que respeta la institucionalidad", le dijo Prats a Pascal Allende, cuando éste le dio a conocer los informes sobre esta inminente posibilidad en 1973.

Así lo recordó el propio Andrés Pascal Allende en una entrevista concedida al programa Contacto, de Canal 13, en el cual relató tanto su vinculación con el MIR como algunos hechos hasta hoy ignorados por la mayoría de la población.

Respecto de qué ocurrió con él el 11 de septiembre de ese año, el ex dirigente del MIR recuerda que "nos conectamos con la dirección del Partido Comunista, con la dirección del Partido Socialista. Y se acordó de hacer un encuentro en Indumet. Cuando íbamos saliendo (...) nos encontramos cara a cara sorpresivamente, con una columna de carabineros que venía por la otra calle. Me acuerdo que sentía las balas (...) Esa fue la primera vez que a mí me tocó, y creo que a Miguel (Enríquez) también, de participar en un enfrentamiento ya de verdad, directo. Fue la primera vez que yo vi caer gente en un combate (...) Hasta entonces podríamos decir que nosotros luchábamos sólo por la aspiración de cambiar la sociedad, (pero) a partir de entonces ya había otro contenido también en nuestra lucha, que era el odio contra la represión. Ya en la noche nosotros supimos la muerte de Allende".



¿Por qué se decidió (el MIR) a atacar contra la vida de Carlos Urzúa y de Roger Vergara?

-Nosotros nunca tuvimos en el MIR una política indiscriminada, o sea de golpear a cualquiera, cualquier policía, a cualquier soldado. Nosotros siempre fuimos contrarios a eso, porque pensamos que culpa tiene un carabiniero, un soldado. (...) Sin embargo, los mandos de las Fuerzas Armadas, los mandos del gobierno militar, de la dictadura, los directivos, o jefes de los aparatos represivos, etc., si eran nuestros enemigos. Y ellos nos reprimían a nosotros, y nosotros no teníamos porque poner la otra mejilla. Estábamos aburridos de poner la otra mejilla.